
深悟其重 砥砺前行
——访中牟县委书记杨福平

□郑州日报记者 安群英
“中牟县是中原经济区、郑州都市区和郑州新区叠加发

展的核心区域和主战场，又处于郑州与开封之间，在新一轮
的大发展中，机遇千载难逢，重任千斤在肩。”中牟县委书记
杨福平开门见山。

“以重做铸重心”核心是一个“重”字，处于郑州都市区内的
县域经济发展更应深悟其“重”，负重跨越。用“以重做铸重心”的
要求来自我衡量，中牟的发展形象很大程度上代表着郑州新区的
形象，它从一个重要的局部关乎着郑州都市区和中原经济区的发
展。因此，必须知其所重，放大优势，奋力追赶，不断超越。

要善于放大和利用航空机场、城市轻轨、高速环绕、华强文化科技产业园、职教园区、
绿博园、雁鸣湖、万邦物流城、汽车产业和富士康等重大基础设施和产业项目的辐射带动
效应，以集中集约的理念提速发展工业，以二产、三产的理念做强农业，以后发优势的理念
发展第三产业，以宜业宜居的理念加快城镇化进程，以民生为本的理念构建和谐社会，以
改革创新的理念全方位扩大开放，以固本强基的理念加强党的建设，把中牟打造成郑汴牵
手的中原明珠。

为郑州之“重”增砝码
——访郑州市委常委、荥阳市委书记舒庆

□郑州日报记者 谢庆
“十八谈·郑州篇围绕‘重’，突出‘做’，体现‘实’，追求

‘效’，充分体现了郑州在中原经济区建设中的地位、作用
与使命，体现了郑州对发展的信心、执著与勇气，掷地有
声，催人奋进。荥阳位于郑州都市区西部核心部位，区位
独特，产业基础较好，生态文化旅游资源丰富，更拥有郑州
都市区重要组团之一的宜居健康城，理应放大优势，勇担
重任，为郑州之‘重’增添砝码。”郑州市委常委、荥阳市委
书记舒庆说。

荥阳将全面贯彻组团发展理念，沿着产城融合、复合
型和生态型的发展途径，以宜居健康城为龙头，加快建设“四库一河”生态园等新的城市组
团，广武“温泉古镇”、清华城市综合体、洞林湖生态城等休闲旅游组团，荥阳产业集聚区、五
龙产业集聚区、四维机电制造基地等产业发展组团，多元化发展北部沿黄生态旅游带、中部
城区生态景观带、南部山区水源涵养生态带、南水北调干渠两侧苗木花卉林果生态带，将908
平方公里荥阳打造成为宜业宜居宜游的都市区新组团，成为郑州西部干事创业的沃土、生活
安居的乐土、休闲度假的热土。

重在运作 奋力跨越
——访上街区委书记黄卿

□郑州日报记者 刘俊礼
“十八谈·郑州篇以重做铸重心为我们理清了思路、道出

了重任、指明了方向，同时也让我们更加坚定了发展的信
心。”上街区委书记黄卿说，作为郑州都市区建设的重要组
团，上街区将以郑州宜居职教城为龙头，奋力实现经济社会
发展的新跨越。

黄卿表示，上街区将加快实施“工业由低向高转、服务业
由弱向强转”战略，实现经济结构由以工业为主向工业和服
务业并重转变，由工业围城向都市融城转变，促进上街由“业
强而立”走向“业优而兴”，努力打造郑州都市区的重要产业

高地。
按照“宜居、宜教、宜企、宜游”的理念，加快职教城建设，建成集教育与就业双赢、居住与

创业共生、休闲与商贸并存、运动与旅游相谐、产业与城市互融的生态型、复合型新城，打造
中原地区规模最大、品位最高的国家职业教育改革试验区。依托“山（五云山）、水（汜水河）、
空（上街机场）”资源，积极发展山地运动、水上运动、航空运动，打造以高端特色运动和大众
休闲运动为主导的中原地区休闲运动之都。

围绕“十大目标”，上街区还将实施“幸福工程”。

知重而动 中原先行
——访中原区委书记王贵欣

□郑州日报记者 杨学栋
“以重做铸重心分析了中原经济区建设中郑州的优

势和承担的重任，指明了郑州都市区的发展方向，激励我
们开拓进取，奋勇向前。”中原区委书记王贵欣说，中原
宜居商贸城作为郑州都市区组团发展的关键举措，对于
中原区融入和服务郑州都市区建设，具有十分重要的意
义。

王贵欣说，中原区将牢牢把握中原经济区、郑州都市区
建设的宝贵机遇，以科学发展为主题，以加快经济发展方
式转变为主线，以富民强区为中心任务，继续深入大力实

施“工业立区、三产兴区、教育强区”三大战略，着力结构调整、着力改革开放、着力改善民
生、着力社会稳定，加快推进中原宜居商贸城建设。

以宜居商贸城建设为载体，中原区将突出“生态宜居、行政商务、产业集聚和商贸物
流”四大功能，突出产业特色，倾力打造郑州西部商贸新城区。同时积极改善民生，大力
实施优质教育倍增工程，拓宽就业渠道，加大困难群体就业援助力度，全面推进城乡居民
基本养老、医疗保险制度，不断扩大社会保障覆盖面，完善基层医疗卫生服务体系，解决
群众“看病难、看病贵”的问题。 晚报首席记者 贾俊生 图
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郑州是承载历史的重镇，郑州是贯南通北的重
地，郑州是中原崛起的重心……历史之重，区位之
重，分量之重，归根到底就是责任之重、担当之重。
重，并不意味着我们的地位多么特殊，而是要求我
们有特殊的付出、特殊的成果、特殊的效应。

“以重做铸重心”，首要的一点是弄明白自己应
该担当什么。

放眼中原经济区，郑州的角色独特而鲜明。作
为中原经济区核心增长区，郑州无疑是发展的高

地、带动的龙头、辐射的基地。郑州的发展已经不
是自身的发展，而是关系到河南大局的发展，而是
要产生呼应周边、上下衔接、互联互动的发展。要
开拓新思路、贡献新办法、提供新经验，郑州必须有
更大的担当。

如何做示范，是我们的担当；怎样稳重心，是我
们的担当；加快都市区建设，是我们的担当。天下
大事必分其责，担当越多，责任越大。当前，我们的
工作千头万绪，每一个地方、每一个部门、每一个党

员干部，都必须增强责任意识、提升负重能力，以应
对新形势带来的新情况、新矛盾、新问题。

更大的担当，就是不一般，不寻常。做到这一
点，要求我们必须自我加压、拉高标杆，以更高的站
位、更大的力度，去破解难题、寻求突破。面对区域
竞争如急管繁弦的发展态势，任何一个方面的怠慢
都会造成全局的被动。不进是退，小进也是退。只
有大的思路、大的举措、大的行动，才能带来大的成
效、大的变化、大的跨越。

“重”是更大的担当
□郑 言

一篇 4000 多字的文章，61 处的浓墨“重”
彩，阐述出郑州厚重的过去，负重的现在，还有
重中之重的未来，让看过的人无不骄傲自豪并
深感重任在肩。

文章很清晰地分析了郑州的重要性，同时

也清醒地认识到郑州目前存在的问题，不讳言
工作中不足，不讳言民众的需要和期盼，这样
的直率和清醒让我们为官者为民者深为感动，
犹如晨钟暮鼓，振聋发聩。在纷繁复杂的事物
中，能够保持清醒的头脑，能够找到问题的重
心，能够坦然承认，我想这份智慧和气魄已经
为我们赢得了未来。

城市发展成功与否，有很多因素，但是，很
多问题都可以归结为团结和实干。一个团队
个个都是经济建设的好手、城市发展的专家，
但是，如果大家不能拧成一股绳，形不成合力，
势必互相掣肘，互相牵绊，破坏力往往大于建
设力。最终什么事都干不成。

还有一种情况，就是一个团队，大家都有

好的想法，但是却不想埋头干活，或者没法沉
下心来踏实工作，往往许久之后，一切美好的
构想还停留在图纸上。正所谓空谈误国，实干
兴邦。我们有人鼓吹，有人实干，这样的城市
才能发展，才能把我们的美好蓝图变成高楼大
厦，才能让我们的民众安居乐业。

文中多处谈及民生之艰难，百姓之期盼，
忧虑之情溢于言表。其实，郑州新领导班子上
任以来，做了很多大力改善民生的事情。打通
五龙口断头路，打开了百姓心头的一道结；
ZZIC低调登场，以每月千余条的办结回复，成
为市委市政府和百姓的连心桥……一年来，在
郑州生活的人感受到了那些看似微小但却真
实的变化：吃早餐方便干净了，挤公交不用拼

命了，地铁围挡瘦身了，卖菜卖瓜不怕了，群众
呼声管用了，政府工作高效了，百姓心里顺畅
了！可以说，郑州虽然还存在不少问题，但是
用这样的思路去解决问题，问题就会越来越
少，民意就会越来越畅，工作就会越来越顺，成
绩就会越来越大！

这篇文章，是郑州市委市政府一贯低调务
实、积极高效工作作风的总结和立党为公、执
政为民人本理念的延伸。它吹响了郑州这艘
大船远航的号角，让生活在郑州这艘大船上的
人们开始各司其职，忙碌起来，为打造中原经
济区核心增长区而坚持不懈，为推动郑州都市
区建设奋斗不止，为郑州几百万人民的安居乐
业而和合奋进，全速前进！

·郑州篇

重在团结 重在实干 重在发展 重在为民
□网友 寒江雪

以重做铸重心
加快领导方式转变 推进中原经济区建设
如何
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